
Dal questionario di gradimento e di valutazione della 5° edizione di “A Tutti i Costi” 
Il questionario è stato inviato a tutti coloro che hanno preso parte ai PerCorsi di Gruppo nelle Stanze Digitali 
 
La Domanda 
Una sua opinione sul percorso esperienziale rispetto ai dispositivi e alla tecnologia  ("Mettere le Mani")  
 
Ho trovato lo spunto molto "centrato" e sfidante. Personalmente mi ha smosso, perchè il mio approccio, di pancia, 
è quello di "chiudere la porta". Porto a casa l'idea di accompagnare e di conoscere, per saper motivare il no, e per 
saper essere di supporto quando i figli entreranno in contatto con la realtà digitale. Il percorso mi ha anche molto 
sollecitato sul conoscere questo mondo, che sinora ho volutamente tenuto lontano da me.   
 
Molto interessante e ha lasciato un sacco di spunti per poter consapevolizzare al meglio i propri figli.  
 
il percorso proposto mi ha consentito di andare a provare ad indagare aspetti della tecnologia che conoscevo solo 
in parte o che non mi erano del tutto noti. ho compreso così alcuni collegamenti esistenti tra piattaforme di 
gaming e video presenti su youtube per esempio 
 
Se fosse possibile fare cose concrete insieme forse potrebbe incoraggiare e rendere più sicuri imbranati come me 
 
Ne ho compreso il senso e l'ho condiviso, seppur con fatica personale a farne esperienza 
 
Una sorpresa. Non avevo idea che esistesse questo mondo, così complesso e così vasto. Mi sono resa conto, con l' 
aiuto delle nostre Guide, che serve conoscere per comprendere, che non è possibile fingere che non esista, che si 
può, sapendolo, accompagnare e tentare di preparare i giovani per tempo (cioè adesso, subito, perché loro sono 
sempre più avanti di noi, almeno di me) 
 
é giusto che noi "adulti" sperimentiamo le nuove tecnologie, non possiamo limitarci a vietarle o a limitarle senza 
conoscerle. La tecnologia evolve in maniera rapidissima e non possiamo basarci solo sulle nostre esperienze di 
gioco. é stato frustrante per chi non ama come questo tipo di intrattenimento ma sicuramente educativo. 
 
Interessante usare questo mondo da un diverso punto di vista, le cose che molte volte si danno per assodate 
vengono riviste e comprese meglio. Soprattutto i secondi fini dei messaggi. 
 
 
 
Non fanno per me 
 
Interessante per capire nuove situazioni 
 
Percorso positivo e funzionale  
 
Esperienza nuova e positiva  
 
accattivante 
 
Difficile 
 
Potevo approfondire maggiormente l'esperienza 
 
È stata ottima 
 
Faticoso, ma è stato utile 
 
 
 
Utilissimo mettere le mani ma secondo me dopo una prima esperienza ci vorrebbe una lezione 
introduttiva/esplicativa da parte di chi le mani le ha già messe per spiegare meglio quello che magari sfugge ad un 
neofita per poter poi entrare negli strumenti da protagonisti 



 
all'inizio creare direttamente il link su uno dei siti che chiedete di esplorare facendo un elenco di istruzioni per 
iniziare l'esplorazione così da dare un esempio effettivo di quello che chiedete di fare e poi dare il via libera ad 
altre cose 
 
Bisogna proprio mettercele le mani per capire, un adulto che non usi quelle app non può nemmeno lontanamente 
immaginare cosa c'è dentro. Senza il corso non l'avrei fatto, avrei sempre rimandato continuando a dire: "ho cose 
più importanti da fare". Invece è importantissimo 
 
Ho riscontrato un nuovo mondo e ho cercato di viverlo con gli occhi di una bambina; si è presentato come un 
percorso molto intricato e influente nella vita quotidiana. 
 
Percorso illuminante  
 
È stata molto interessante esplorare un mondo che già consideravo troppo distante da me. E'  un inizio e di sicuro 
non finirà con questo corso. Probabilmente, come è stato commentato anche da Roberta, nel nostro gruppo non ci 
siamo esposte troppo, chattando con sconosciuti o partecipando ai live per vedere fino a dove ci si può spingere. 
Sarà che è un mondo che un po' mi inquieta e ho preferito rimanere in una "comfort zone". 
 
L'esperienza mi ha consentito di esplorare un mondo a me poco conosciuto. 
 
Avevo sottovalutato l'importanza del sperimentare come fossi un bambino. Grazie a questo percorso ho compreso 
quanto sia importante e anzi fondamentale farlo in prima persona e successivamente accompagnarli nella 
sperimentazione e nel saper giudicare quello che vedono e a cui si approcciano. Come già detto forse ci fosse stato 
uno scambio più diretto sulle esperienze sarebbe stato più facile stare dietro agli esempi più significativi e 
approfittare della competenza e delle esperienze altrui. 
 
 
 
Mi ci sono impegnata poco per motivi di tempo, mi spiace ma mi sono ripromessa di farlo. 
 
Nonostante abbia esplorato poco questo spazio di mondo digitale, ho capito che in qualche modo occorra sporcarsi le 
mani per capire i bisogni dei bambini/ragazzi, le loro curiosità, il perchè si focalizzano su alcuni canali. Solo conoscendo 
le dinamiche in rete si possono dare consigli per correggere certi comportamenti e anche prevenire atteggiamenti 
"distorti" 
 
Ci ho messo poco le mani perché non ho tempo e attenzione, ma credo che recupererò appena possibile  
 
Molto interessante l'approccio ai social e ai videogiochi proposto al corso perché apre le porte ad una serie di riflessioni 
per aiutare i bambini a navigare in questo mondo poco adeguato per loro. 
 
Non riesco a farmi coinvolgere da questi aspetti della tecnologia, ma gli stimoli ricevuti dal corso mi hanno aiutato a 
comprendere qualche meccanismo in più 
 
Ho riscontrato che molti hanno avuto difficoltà a fare esperienza sul campo, vuoi per la mancanza di tempo o 
interesse. Per essere più di impatto si potrebbe coinvolgere nel seminario anche i diretti interessati cioè i bambini, 
oppure all'interno dei gruppi fare delle coppie in modo che gli adulti siano più spronati  
 
Ciò che ho visto mi ha tratti sconvolto e spaesato. Non sono stata capace di trovare una modalità serena di fruizione 
del mondo gaming/social…da analfabeta digitale quale ho scoperto di essere  
 
 
 
 
Credo che sia stato fondamentale questo passaggio per permetterci di approfondire e calarsi nella realtà in cui sono E 
saranno immersi i nostri figli 
 



Ho faticato a calarmi ed esplorare pienamente tutte le piattaforme proposte, ma ho trovati spunti validi che 
sicuramente riprenderò in futuro per comprendere meglio gli ambienti digitali che mio figlio potrà trovarsi a 
frequentare 
 
Premetto che sono una persona molto emotiva e poco tecnologica quindi navigare ed utilizzare internet mi ha sempre 
creato un po ' di ansia, non mi piace e so veramente poco del mondo digitale. Con due figli nell'età dell'adolescenza ho 
dovuto mettermi in gioco e ho cominciato (insieme a mio marito e poi con loro) ad osservare  guardare, cercare di 
capire cosa facevano i miei figli quando erano connessi a questo mondo per me sconosciuto, così ho iniziato a fare dei 
corsi di vario genere sull'argomento e ho cominciato a esplorare insieme ai miei figli. Tuttavia con loro l'approccio è 
limitato solo a quello che vogliono loro, quindi fare questo corso e stato molto utile per capire i meccanismi negativi 
che innesca il gioco e dove è veramente importante limitare o monitorare la navigazione di alcuni siti ed app. Grazie 
davvero  
 
Consente una comprensione a fondo dei pericoli a cui sono esposti i bambini 
 


